



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.

DECLARA

De interés legislativo el 95° aniversario de La Liga Deportiva de Chacabuco conmemorado el pasado 16 de octubre del corriente año.

MICA OLIVETTO Diputada Bioque Unión Por La Patria H.C. Diputados Poia, de Bs. As.





FUNDAMENTOS

La Liga Deportiva de Chacabuco es una liga regional de fútbol con sede en la ciudad de Chacabuco, provincia de Buenos Aires. Fundada el 16 de octubre de 1929, originalmente se denominó Asociación Deportiva de Chacabuco. Su jurisdicción abarca todo el partido de Chacabuco, y está afiliada a la Asociación del Fútbol Argentino a través del Consejo Federal del Fútbol Argentino, lo que permite a sus campeones participar en el Torneo Regional Federal Amateur (cuarta categoría del fútbol argentino). Este torneo ofrece la oportunidad de ascender a divisiones superiores hasta la Primera División.

El fútbol en Chacabuco comenzó a principios del siglo XX, con la llegada de trabajadores anglosajones que fundaron el San Patricio Foot Ball Club en la Estancia San Marcos. En 1905 se disputó el primer partido entre equipos de Chacabuco y Junín, y tres años después, Chacabuco enfrentó a un seleccionado de La Plata. Con el tiempo se crearon los clubes Gimnasia y Esgrima, Independiente, Alumni, Estudiantes y Leandro N. Alem.

Los primeros intentos de organización formal del fútbol en Chacabuco datan de 1926, pero fue en 1929 cuando se consolidó la Asociación Deportiva de Chacabuco, cuyo nombre luego cambiaría a Liga Deportiva de Chacabuco. En sus reuniones iniciales participaron clubes históricos como Chacabuco F.C., River Plate, Porteño, Racing y Huracán.

Desde 2004, debido a una disposición del Consejo Federal que establece que las ligas deben tener al menos 10 equipos, la Liga ha co-organizado torneos interligas junto con la Liga Deportiva del Oeste.





Actualmente, la Liga Deportiva de Chacabuco está constituido en el fútbol masculino por los siguientes clubes afiliados; Club Atlético Argentino, Club Atlético Rivadavia, Club Atlético River Plate, Club Atlético San Lorenzo de Rawson, Club Cultural y Social San Martín, Club Deportivo y Social 9 de Julio, Club, Club Atlético Huracán, Club Peña la Doce, Racing Club Chacabuco y Club San Miguel. Mientras que como adherente se encuentra el club Lyon FC.

En la categoría femenina, los equipos que participan son el Club Atlético Argentino, Club Atlético Rivadavia, Club Atlético River Plate, Club Atlético San Martín, Club Deportivo y Social 9 de Julio, Club La Nueva Academia, Club Social y Deportivo Huracán.

A su vez es participante activa del Torneo de Selecciones de Ligas de la Región Norte. Actualmente integra el torneo Sub 13 y Sub 15 de dichas competiciones.

La Liga Deportiva incluye dentro de la esfera deportiva los valores sociales y democráticos en la ciudad de Chacabuco. Por ejemplo, en el 2022 se ha organizado un torneo de categoría femenina llamado "Mes contra la violencia"; en este año todas sus competencias recibieron el nombre de "Memoria, Verdad y Justicia" o en el último tiempo se comenzó a abordar la problemática de las apuestas deportivas que tanto atañe a nuestros jóvenes.

Consideramos necesario destacar estas nobles asociaciones sin fines de lucro, que se han tornado lugares irremplazables para la comunidad, siendo además de espacios deportivos, lugares de contención, socialización y desarrollo. La Liga continúa siendo un espacio clave para el desarrollo del fútbol chacabuquense y la integración regional mediante la competencia deportiva.

Es por los fundamentos expuestos, que solicito a Diputadas y Diputados de este Honorable Cuerpo Legislativo me acompañen en la presente iniciativa.

MICA OLIVETTO
/ Diputada
Bloque Unión Por La Patria
H.C. Diputados Poia, de Bs. As.